
Neuer Skiclub Schaffhausen 
 

95. Generalversammlung  
des NSC Schaffhausen  

vom 10. November 2023, 19.30 Uhr  
im Restaurant Falken Schaffhausen 

 
 
Nach einem vom NSCS offeriertem Apéro begrüsst Thomas Leu die anwesenden 
Clubmitglieder und Ehrenmitglieder, 
Ehrenmitglieder anwesend: 

 Hans Hirt  
 Gust Waldvogel  
 Andi Kolb 
 Bruno Preisig 

 
Keine Mitglieder verstorben. 

 
Entschuldigungen: 
Dino Giuliani (Passivmitglied) 
Hans-Peter & Stephanie Narr 
Lisel Zatti 
Corinne Sieber 
Marcel Gfeller 
Geri Bolanz 
Ruth Bolanz 
Käthi Leu 
Yulia Draganova 
Rolf Benz 

Yevgen Zhenilov 
Finn Steinemann 
Ruedi Preisig 
Monika Dobler 
Monika Kolb 
Erich Bolli 
Alfred Leber 
Irene Leber 
Claudia Dammasch-Kolb 

   
 
Präsenzliste wird verteilt mit der Bitte um Eintrag und allenfalls Angabe von E-Mail, 
die Liste ergab 15 Teilnehmer, absolutes Mehr sind 8. 
 
Stimmenzähler wird gewählt: Christian Haller 
 
 
Die Einladung zu dieser GV wurde zusammen mit den zu behandelnden Traktanden 
fristgerecht allen Clubmitgliedern zugestellt. 
 
 

Nachdem die Generalversammlung der Mitglieder des NSCS derart konstituiert ist, erklärt 
der Präsident Thomas Leu die 95. Generalversammlung für ordnungsgemäss einberufen 
und gemäss Statuten beschlussfähig. 
 

 
Es wird keine Änderung der Traktandenliste gewünscht.  
 
 



Traktandenliste: 
1. Protokoll der 94. Generalversammlung 

  2. Jahresberichte der Ressortleiter 
3. Abnahme der Jahresrechnung und Kenntnisnahme des  

      Revisorenberichtes 
 4. Festsetzung der Mitgliederbeiträge und der Hüttentaxen 
 5. Wahlen 
 6.  Jahresprogramm 
 7. Anträge  
 8. Ehrungen 

9. Verschiedenes 

 
 
 
Traktandum 1: Protokoll der 94. Generalversammlung 
 

Das Protokoll der 94. Generalversammlung konnte auch im Vorfeld von unserer Webseite 
www.skiclub-sh.ch runtergeladen werden und gelesen werden. Einzelne Kopien liegen 
auch im Saal auf. Der Präsident stellt den Antrag, dieses Protokoll nicht zu verlesen. 

Abstimmung: einstimmig genehmigt 
 
Es werden keine Änderungen oder Streichungen verlangt 
 
Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls: einstimmig genehmigt 
Keine Ergänzungen verlangt, Dank an Bruno Preisig für das Verfassen des Protokolls. 
 
Traktandum 2: Jahresberichte der Ressortleiter 
 

Die Jahresberichte sind auch im Vorfeld auf der Webseite www.skiclub-sh.ch 
aufgeschaltet worden und konnten gelesen werden. In der Hoffnung und Annahme, dass 
viele davon Gebrauch gemacht haben wird der Antrag gestellt, die Jahresberichte nicht zu 
verlesen. 
 
Abstimmung: einstimmig genehmigt 
 
Es werden keine Ergänzungen oder Änderungswünsche zu den Jahresberichten 
gewünscht. 
 
Abstimmung der Jahresberichte: einstimmig genehmigt 
 
Veränderungen im Mitgliederbestand  
 30.9.22 30.9.23 
Aktivmitglieder 80 81 
Ehemitglieder 26 24 
Ehrenmitglieder 5 5 
Juniorenmitglied 0 0 
Total Mitglieder 111 110 
Passivmitglieder 10 13 

 
 
 
 



Traktandum 3: Abnahme der Jahresrechnung 2022/23 und 
Kenntnisnahme des Revisorenberichtes 
 

Die Jahresrechnung vom Verein, sowie der Revisorenbericht stehen auf unserer 
Homepage www.skiclub-sh.ch zum Download bereit. 

Da letztes Jahr der JO-Betrieb eingestellt wurde, gibt es keine separate Buchhaltung mehr 
von der JO. Das JO-Konto wurde im Dezember, als die letzten Zahlungen von J+S 
eingegangen sind, saldiert und das Vermögen in die Hauptbuchhaltung des NSCS 
übernommen 

Am Beamer erläutert der Präsident und interimistische Kassier Thomas Leu ausführlich 
die Jahresrechnung 2022/23: 
Bilanz  
1005  die flüssigen Mittel haben um 3808.55 Fr. zugenommen.  
Es gab keine aussergewöhnlichen Kosten im Skihausunterhalt, und es musste noch kein 
Heizöl gekauft werden.  
1050  ein ausstehender Mitgliederbeitrag musste abgeschrieben werden. Der 
ausstehende Mitgliederbeitrag ist nicht mehr ausgewiesen, da auf «vereinnahmte 
Entgelte» umgestellt wurde, d.h., ausgestellte Rechnungen werden nicht verbucht, erst bei 
Zahlungseingang. Die BuHa-Software erstellt aber automatisch eine Liste mit offenen 
Posten für die Kontrolle. 
1075  Der Heizölvorrat von 3700lt ist immer noch relativ hoch, der Bestand ist zum 
Einkaufspreis vom November 2020 bewertet. Es gilt immer noch, im Skihaus möglichst mit 
dem Holzofen heizen, Heizöl sparen! 
1100  Die restliche Abschreibung bei Liegenschaft=Hypothekarschuld wurde auf dieses 
und nächstes Jahr verteilt, daher ca. 3.7% statt 6% wie in der Vergangenheit. 
2100Der letztjährige Buchverlust von 8387.47 hat das Reinvermögen reduziert. 
 
Erfolgsrechnung 
6100  Das Skihaus wurde weniger genutzt, ein Vermietung vom August wurde erst nach 
dem 30.9. einbezahlt und fehlt deshalb in der BuHa. 
6220  Freiwillige Spenden bei Skihausabrechnungen und 6540 Spenden bei Einzahlung 
der Mitgliederbeiträge und sind in Summe gestiegen. 
6300  Ausserordentlicher Ertrag beinhaltet den Eingang des JO-Vermögens. 
 
Vor Abschreibungen und dank dem ausserordentlichen Ertrag des JO-Vermögens von 
4294.44Fr. würde der Gewinn 3103.55 Fr. betragen. 
Nach Abschreibungen von 3245.50 Fr. resultiert ein Verlust von 141.85. 
Durch die Bildung einer Rückstellung «Jugendfonds» aus dem JO-Vermögen erhöht sich 
der Verlust auf 4436.29 Fr. 
(Bei einer Rückstellung wird so verbucht, als ob das Geld schon ausgegeben worden 
wäre) 
Buchhalterisch reduziert sich aufs neue Vereinsjahr unser Eigenkapital um diesen Verlust 
auf NEU: 7475.25 Fr.. 
 
Fragen, Bemerkungen 
Reinhold Zatti stellt kritisch fest, dass der Verein mit den jährlichen Verlusten in naher 
Zukunft das Haus nicht mehr finanzieren kann. Was passiert dann mit dem Skihaus? 
Tom bestätigt die kritische finanzielle Situation, die Skihauserträge reichen nicht in der 
aktuellen Höhe, Nutzung und Anlässe durch den Skiclub und deren Mitglieder haben auch 
stark abgenommen, Fremdvermietungen sind die letzten beiden Jahren ebenso 
zurückgegangen, diese sollten wieder verstärkt angestrebt werden. 
Unser Skihaus muss im Internetauftritt der Gemeinde und dem Tourismus Toggenburg 
sichtbar werden. (Aufgabe für Hüttenchef) 



Tom wird sich schlau machen, wie das im schlimmsten Fall bei einer Auflösung oder was 
mit dem Skihaus passieren würde, wenn es nicht mehr finanziert werden kann. 
Es wird Aufgabe des Vorstandes sein, Möglichkeiten aufzuzeigen, wie dieses 
Schreckensszenario möglichst vermieden werden kann.  
 
 
Der Revisorenbericht wird verlesen von Franz Güss  
Abstimmung über die Jahresrechnung: einstimmig genehmigt 
 
Mit der Annahme der Jahresrechnung und des Revisorenberichts wird Décharge erteilt an 
den interimistischer Kassier Thomas Leu. 
Herzlichen Dank an Franz Güss und Beat Russenberger für die Revision der 
Jahresrechnung. 

 
 
Traktandum 4: Festsetzung der Mitgliederbeiträge und der Hüttentaxen 
 

Der Vorstand beantragt der Versammlung, (nach der letztmaligen Erhöhung der Beiträge 
2022) die Mitgliederbeiträge für das Vereinsjahr 2023/24 gleich zu belassen:  
 - Aktivmitglieder Fr. 50.-- 
 - Ehemitglieder  Fr. 40.-- 
 - Junioren   Fr. 25.-- 

- Gönner/Passiv Fr. 15.-- 
 

Die Hüttentaxen beantragen wir nach der letztmaligen Anpassung an der GV 2015  und 
die Anpassung der Energietaxe für Freimitglieder an der GV 2020 unverändert zu 
belassen,  
 
pro Übernachtung für:         
 - Mitglieder      Fr. 10.--  
 - Nichtmitglieder     Fr. 17.-- 
 - Jugendliche von Mitgliedern   Fr. 5.--  

- Jugendliche von Nichtmitgliedern  Fr. 10.-- 
 

Für Freimitglieder gilt eine Energietaxe von Fr. 5.-- pro Nacht. 
 
 
Abstimmung über die Beiträge: einstimmig angenommen 
 
 
 
 
Traktandum 5: Wahlen 
 
Nach 24 Jahren als Präsident und davor 9 Jahren als Rennchef wird sich Thomas Leu 
nicht mehr zur Verfügung stellen als Präsident, das hatte er an der letzten GV schon 
angekündigt. Die Doppelfunktion von Präsident und Kassier ist auf längere Zeit nicht zu 
bewältigen. Bei seriöser Kassaführung mit allen dazugehörenden Aufgaben, ist die 
parallele Ausübung des Präsidentenamtes nicht mit dem notwendigen Einsatz möglich, 
das waren vor einem Jahr die Beweggründe für diese Ankündigung der Änderung. 
Mit Beat Russenberger ist es aber gelungen einen Kandidaten für die Nachfolge des 
Amtes als Präsidenten zu gewinnen. Beat hat durch seine frühere Vorstandstätigkeit als 
Kassier und aktuell als Rechnungsrevisor, mit seinen vielen Einsätzen und Initiativen im 
Skihaus mit viel Herzblut bewiesen, dass ihm sehr viel am NSCS liegt. 



 
Thomas Leu stellt sich als Kassier weiterhin zur Verfügung, ebenso stellen sich die 
bisherigen Vorstandsmitglieder für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung: 
 

 Livia Dobler als Beisitzerin/Jugendbeauftragte 
 Urs Gyseler als Tourenleiter 
 Bruno Preisig als Hüttenchef und Vizepräsident 

 
Bei den Rechnungsrevisoren stellen sich anstelle von Beat Russenberger neu Berno 
Meister und weiterhin Franz Güss für eine weitere Amtsperiode zur Verfügung: 
 

 Berno Meister 
 Franz Güss 

 
Es gibt nach einem Aufruf keine Saalkandidaturen aus der Versammlung. 
 
Abstimmungen: 

 Präsident:  Beat Russenberger wird als Präsident einstimmig gewählt  
 Kassier:  Thomas Leu wird als Kassier einstimmig wiedergewählt 

 
Die bisherigen Vorstandsmitglieder werden ebenfalls einstimmig gewählt 
 

 Tourenleiter: Urs Gyseler 
 Beisitzerin/Jugendbeauftragte: Livia Dobler 
 Hüttenchef und Vizepräsident: Bruno Preisig 

 
 
Rennchef/-in vakant. Keine Aktivitäten 
 
Aktuar/-in vakant. Aufgaben werden durch den Präsidenten oder Vizepräsidenten 
wahrgenommen. 
 
Die Rechnungsrevisoren werden einstimmig gewählt, es sind dies: 
 

 Franz Güss  
 Berno Meister 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
Traktandum 6: Jahresprogramm 2023/24 
 
Das Jahresprogramm wird von Thomas am Beamer vorgestellt 
 
 

 
Ergänzungen/Bemerkungen 

 Beat regt an, einen zweiten Arbeitstag an einem Wochenende mit Arbeit am 
Samstag und Aktivität am Sonntag einzuplanen. Das wird unterstützt von der 
Versammlung, der Hüttenchef soll für 5./6. oder 25./26. Mai frühzeitig einladen. 

 Am Wochenende 10./11.Feb., letztes Wochenende der SH Skiferien, ist das 
Skihaus reserviert von der Jungschar Bischofszell 
 

 Abstimmung über das Jahresprogramm: einstimmig genehmigt 



Traktandum 7: Anträge 
 

In der Zeit vor der GV ist kein Antrag eingegangen! 
 
Keine weiteren Anträge aus dem Vorstand 
 

 
 
Traktandum 8: Ehrungen 
 
Ehrungen:  
Keine Ehrungen 
 
Neue Freimitglieder: 
Herzliche Gratulation für 25 Jahre Mitgliedschaft und somit als neues Freimitglied: 

Ruedi Preisig 

Irene und Alfred Leber  

 
Ein genereller Dank geht vom Vorstand an alle Mitglieder, die etwas zum Verein 
beigetragen haben, sei es durch Helfen oder durch Teilnahme an Anlässen, speziell beim 
Arbeitseinsatz im Skihaus vom 28.10.2023. 

 
 
 
Traktandum 9: Verschiedenes 
 
Keine weiteren Wortmeldungen von der Versammlung 
 
Thomas beendet die GV mit einem herzlichen Dankeschön an seine Kolleginnen und 
Kollegen vom Vorstand und schliesst die 95. Generalversammlung um 20.50 Uhr. 
 
Im Anschluss zeigt Urs Gyseler Bilder der vergangenen Saison von der Tourengruppe, 
Bruno zeigt einige Bilder vom Skihaus und der Umgebung aus den Wanderungen im 
Herbst 23. 
 
Schaffhausen, 14. November 2023 
 
Der Präsident   Der Protokollführer 
Thomas Leu    Bruno Preisig 

                     


